

que tenía el alma blanca"

Director Propietario
EMILIO CORREA URIBE
Oficinas e Imprenta
CALLE 18
NUMEROS 68 y 70

EL DIARIO

CIRCULA TODAS LAS TARDES

Administrador
GONZALO MEJIA E.
Se edita en la Tip.
VARIEDADES
Teléfono N° 2-6-6

AÑO II | Colombia—Caldas—Pereira, Septiembre 18 de 1930.— JUEVES

NUMERO 495

Un distinguido

caballero de la alta sociedad barranquillera mata de un balazo a su amante.- Reina consternación por este suceso.- Eleuterio Serna ha sido nombrado presidente de la Cámara, Antonio José Restrepo, primer vicepresidente.- La calma ha sido restablecida en Santa Marta y en Barranquilla

Comida en honor de don Manuel Felipe Calle



Un grupo de amigos personales dará esta noche en los comedores del Club Rialto una elegante comida en honor de don Manuel Felipe Calle, quien recientemente ha renunciado su puesto de Gerente del Banco de Colombia, sucursal de esta ciudad. Los anfitriones del señor Calle son unos sesenta caballeros, escogidos entre las diversas actividades sociales.

Mande sus avisos para el número 500

Bogotá 17.

Comunicaciones procedentes de Barranquilla, anuncian que en aquella ciudad se sucedió un espantoso acontecimiento que tiene consternada la ciudad por tratarse de un caballero distinguido y de alta posición social y económica: Dn. Efraín Villamizar, quien venía cultivando relaciones con la muchacha Anita Millán, decepcionado por los manejos de ésta resolvió matarla, y al efecto le dió un balazo y luego se suicidó. Este trágico acontecimiento ha llenado de luto a una apreciable familia y es el tema de todos los corrillos por tratarse de una persona de las condiciones del Sr. Villamizar. La prensa trae extensos relatos.

Bogotá 17.

La cámara en su sesión de hoy eligió dignatarios así: Pre-

sidente Eleuterio Serna, Vicepresidente, Antonio José Restrepo, segundo vicepresidente, León Rey. En el Senado fue electo presidente el Dr. Jesús María Marulanda y vicepresidente el Dr. Rafael Campo. Se extraña que los vasquistas hubiesen dado sus votos a Marulanda que fue valencista en el pasado debate electoral.

Bogotá 17.

Los gobernadores de los departamentos del Magdalena y el Atlántico comunican al Ministerio de Gobierno, que ya ha sido restablecida la calma en las ciudades de Barranquilla y Santa Marta, donde se presentaron algunos conflictos de gravedad a principios de la semana. Parece que con motivo de la construcción de la carretera de Barranquilla a Puerto Colombia, ya hay trabajo en aquella ciudad por lo

menos para algunos de los muchos obreros sin trabajo.

CORRESPONSAL.

¡¡AGUA, AGUA, AGUA, POR DIOS!!!

Llamamos la atención del Concejo, para que se sirva disponer que se distribuya en forma equitativa el agua, pues al barrio occidental no va una gota. Ojalá que se disponga alguna medida de conveniencia para tan importante sector de la ciudad, privado casi totalmente del importante servicio.

CORTINAS FINAS, SOBRECAMAS DE SEDA, VESTIDOS AMERICANOS, CALZADO FRANCÉS PARA NIÑOS, ROPA INTERIOR PARA HOMBRES Y SEÑORAS Y LAS MAGNIFICAS MALETAS DE CUERO, FIBRA Y CARTON, LAS ENCUENTRA DONDE,

Antonio Robledo & Cía. Pereira.
Teléfono 299.

POKER

Cinco letras distintas y una buena calidad

EL SONETO DE HOY

ROSAS

Un buen monje, poeta, de alma fragil y pura,
ha leído en un verso de elegancia florida
que en las cándidas rosas, de discreta blancura,
hay un alma fragante de mujer escondida.

Al leer el poema, en su pálida frente
aletearon confusos los recuerdos lejanos
y soñó en una rosa pensativa y doliente
que una tarde serena deshojó entre las manos:

Bajo el trémulo enigma de las rubias estrellas
el buen monje pensando que las rosas son bellas,
ha loado el misterio que papita en las cosas

y, en la noche que llora con nostálgico acento
esquivando los ojos del guardián del convento,
se ha llevado a su celda un manojito de rosas....

JOSE UMAÑA BERNAL

El Club Rialto y
el señor Gobernador de Caldas

Pereira, Septiembre 15 de 1930.

Señor Emilio Latorre, Gobernador del departamento.

Manizales.

La Junta Directiva del Club "Rialto" ha resuelto, en homenaje a usted, como gobernador y socio fundador de este centro, dar un baile de gala el día veintisiete del presente. Hace extensiva la atención a sus secretarios y gustosa le informa que la sociedad de Pereira ha acogido gustosa esta iniciativa.

Agradeceríamosle respuesta afirmativa con respecto a la fecha fijada.

Club "Rialto"

GONZALO VALLEJO

Presidente.

Manizales, 16 de Septiembre de 1930.

Club "Rialto". — Gonzalo Vallejo. — Pereira.

Envío rendidos agradeci-

mientos a los socios de ese centro y a la sociedad en general por inmerecido abrumador homenaje. Acepto gustoso y puedo anunciarles iré con secretarios. — Atento servidor,

EMILIO LATORRE

FINISIMO Crespón Satín negro y un gran surtido de Camisas, de venta donde, CARLOS MORENO A.

El doctor
SIXTO MEJIA

Ha instalado un aparato de Diatermia para cáncer superficial, inflamaciones internas afecciones de los ovarios, neuralgias y enfermedades venéreas.

CONSULTORIO: Calle 18. Teléfono 2-9-1 (FRENTE AL DIARIO)

ENTRE nosotros se produce harina magnífica. Por qué usa Ud. la de otra parte?

Sr. Panadero:
NO SE DUERMA NI PIENSE EN BRUJAS

Sus competidores están vendiendo más y haciendo mejor negocio porque consumen

Harina "Anacleto"

la que más rinde y mejor pan produce.

MEJIA & VELASCO

PEREIRA - COLOMBIA -- TELEFONO Nº 4-0-7.

"Ferretería Mundial"

ESMALTE, SAPOLIN, PINTURAS, MALLA Y CARTON

— Para construcción.

Muebles -- Coches, para niños.

Editoriales

Sobre Ley de Emergencia

Francamente, son tan paradójales los fenómenos económicos en nuestro país, que todavía, después de varios años, no hemos podido saber si la ley de emergencia fue la causa de nuestra ruina, o en realidad, es "inocente" como lo ha dicho el representante Aquilino Villegas.

Cualquier repercusión que ella haya tenido en la vida colombiana, es lo cierto que los clamores en favor de su derogatoria han arreciado en los últimos tiempos y es por lo tanto, urgente darle una solución a este problema que tiene comprometido el porvenir de la industria agrícola de Colombia.

Tres fórmulas se han presentado para derogar esta discutida ley. El representante Navarro pide que en virtud del numeral 10 del artículo 76 de la Constitución, se revista al Presidente de la República de facultades extraordinarias para aumentar los derechos de aduana sobre algunos artículos alimenticios y fije los precios al por menor de dichos artículos.

No nos parece la fórmula afortunada. Esta clase de autorizaciones encarnan un grave peligro y hasta echan las bases para una odiosa dictadura. Naturalmente, en manos del Dr. Olaya Herrera, queda despejado todo peligro, pero esa iniciativa hiere visiblemente las doctrinas liberales y le resta honestidad al Poder Ejecutivo, puesto que torna al Presidente de la República, en una especie de despensero, facultado para fijar precios, como cualquier mercader de granos. Aunque estas autorizaciones fueran aprobadas, el gobierno debería abstenerse de hacer uso de ellas por dignidad y por delicadeza. Ellas si lo se justifican como medidas de emergencia para catástrofes de las que nosotros afortunadamente estamos muy lejos todavía.

La segunda fórmula consiste en la suspensión automática de la ley de emergencia. Es tan absurda esta medida que basta con decir que un *stop* tan brusco procuraría vibraciones y movimientos sociales de resultados deplorables. Además, favorecería a ciertos acaparadores que han tenido la previsión de guardar grandes depósitos y hacer vastos pedidos en la esperanza de que esta medida se realice y les facilite una venta usuraria de esos artículos, pues nuestra marchita agricultura no podría abastecer intempestivamente las necesidades congruas y necesarias del país.

Más acertada parece la fórmula de la derogación paulatina de la ley muchas veces mencionada y del gradual y progresivo de los artículos importados. El representante Becerra presentó un proyecto bastante aceptable en este sentido, apesar de que tiene algunas inconvenientes constitucionales fáciles de allanar.



Siempre refrescado de cuerpo y ánimo se sentirá Vd después de haber tomado

Kola granulada
"Merck"

Mediante esta fórmula se establece una tarifa baja que entrará a regir inmediatamente después de sancionada la ley correspondiente. El alza decretada — obedeciendo a la Constitución — entra en vigencia en los tres meses subsiguientes y por terceras partes. También se ordena una alza del 50% del respectivo arancel cada seis meses principiando el 1º de febrero de 1931 y acabando en la misma fecha del año de 1932. El alza del 50% se hará efectivo cada seis meses por terceras partes, dentro de los tres meses subsiguientes a la fecha en que se decreta. En esta forma paulatina, se protege a la industria nacional, empieza la reacción en la agricultura y se evita el enervamiento instantáneo de los artículos alimenticios.

Es obvio decir que la fórmula más aceptada es la última y es a esa a la que debe darse más interés para entrar a discutirla ampliamente. Parece que el parlamento, interpretando el clamor unánime de los colombianos, empezara a estudiar juiciosamente el problema, adoptando, si no en la forma, por lo menos en el fondo, la última de las tres fórmulas presentadas al Congreso para vitalizar nuevamente nuestra agricultura.

DE ARMENIA

se encuentra en la ciudad en viaje de negocios, nuestro amigo don Pedro Gutiérrez, a quien saludamos con toda atención.

REGRESO

a la ciudad don Miguel Vidales, conocido tipógrafo que ha residido entre nosotros. Lo saludamos atentamente.

COMENTARIOS

POR LOS PRESOS

Ultimamente, en la construcción de las obras públicas municipales, o en el mejoramiento de ellas, se ha presentado la necesidad imperiosa de disminuir el personal que actuaba en ellas, por el hecho de que los presos ocupados en dichos trabajos carecen de ropa suficiente y necesaria para presentarse a los lugares públicos en que se ocupan.

El señor Inspector de Tránsito y Aseo, quien nos ha suministrado esta información, nos comunica que de cuarenta que eran antes los trabajadores solamente quince se ocupan en la obras municipales, pues los veinticinco restantes carecen materialmente de vestidos propios para su permanencia en la calle, y que ese reducido número de trabajadores se ve en la obligación de hacer el aseo de sus ropas los días sábados, para presentarse el lunes a sus labores con el

mismo vestido usado en la semana anterior.

El mismo funcionario ha logrado conseguir de unas dos casas comerciales de la ciudad, que le hagan obsequio de las tres piezas principales del vestido para presos, es decir: pantalón, pantaloncillo y camisa, pero que se hace preciso que el comercio en general preste su apoyo a esta obra meritoria y caritativa, con el contingente de algunas prendas que alivien la desnudez de los desgaciados detenidos de nuestra cárcel, quienes ofrecen al municipio la fuerza de sus músculos y el sudor de sus frentes en bien de la colectividad que los condena.

Esperamos que esta insinuación sea atendida por todos los comerciantes de la ciudad, y que hasta ese antro de infortunio llegue un hálito de compasión y hasta de agradecimiento de parte de los pereiranos.

GRAN surtido de anteojos acaba de recibir la Droguería de Jorge Gutiérrez.

Importante circular

Manizales, Septiembre 16 de 1930.

Señor Director de "El Diario".

Convencidos, como estamos, de que su mayor interés hoy, radica en la prosperidad que Ud. pueda tener en sus negocios, nos permitimos transcribirle el siguiente telegrama que hemos recibido de Bogotá: "Federados Manizales. — Indispensable Uds. manifiesten opinión ese Departamento para que haya manifestaciones numerosas pidiendo protección para las industrias. Si no constríese Congreso cumpla su deber respecto a industrias, éstas desaparecerán irremediablemente". Federación Nacional de Fabricantes y Productores.

El alarmante telegrama que acabamos de recibir nos obliga a tomar una ac-

titud levantada y resuelta en favor de nuestros intereses, los que no son otros que los de la Patria. Esta la razón para que solicitemos de la ciudadanía entera y, muy especialmente de los industriales productores y agricultores, de la manera más encarecida y rápida, dirigirse a las cámaras telegráficamente primero y luego por correo y por la prensa, en el sentido de hacer que se legisle científicamente en beneficio de nuestras industrias y agricultura, o iremos irremediablemente a la ruina máxima donde pueda llegar pueblo alguno sobre la tierra. Es llegada la hora de ponernos en pie como un solo hombre si no queremos que mañana se nos arroje a la sima de la miseria más cruel de donde jamás llegaríamos a levantarnos.

Por las comunicaciones que a diario recibimos de la Federación de Fabricantes y Productores de

Frutas en su jugo

Mermelada de frutas, Salmón Rosado y Clavos galvanizados

para techos a precios muy bajos. VENTAS POR MAYOR

ISAZA LLANO & LOTERO EN LIQUIDACION.

Alberto Lotero - Liquidador

Teléfono: 6-2-5.

Planta Eléctrica en Quimbaya

Se hace saber que el Municipio de Quimbaya está interesado en negociar con empresas particulares la instalación de la luz eléctrica.

Si hay alguna persona o entidad capacitada para este negocio puede dirigirse al suscrito en solicitud de datos.

El Personero Municipal.

ELIAS PALOMINO

SEÑOR, SEÑORA Y HACENDADOS

Cuando necesite una sirvienta, peones, entrodoras y pajes, busque la oficina de **CORRETAJE COMERCIAL**. También se hace cargo de vender artículos de segunda mano.

Visite la oficina de

CORRETAJE COMERCIAL

OFICINA: Carrera 9a. Nos. 494 y 496, bajos del Edificio de don Carlos Mejía.

TENEMOS UN COLOSAL SURTIDO

de manteles, papel de colga dura, toda clase y estilo, muebles de Viena, catres de hierro, el surtido más hermoso en telas de seda.

Nuestros precios no admiten competencia.

JUAN A. MEJIA

Teléfono No 3-2-0

PARA LA TOS
Jarabe Flamand

Botica BLANCA

LA QUE RECOMIENDA
EL CUERPO MEDICO
DE LA CIUDAD

Preparación de OVULOS, SUPPOSITIVOS y esterilizaciones en general.

Unica agencia del maravilloso Jarabe FLAMAND contra las toses rebeldes. Cromógeno, el mejor remedio para las canas.
TELEFONO 3-0-9

—AVISE EN 'EL DIARIO'—

Bogotá, como por muchas otras causas, hemos comprendido que estamos a las puertas de una verdadera catástrofe financiera y social, catástrofe que nosotros más bien quisiéramos ocultar, pero que no lo hacemos por considerarlo suicida para los intereses todos, de los colombianos.

Queremos aprovechar esta oportunidad para invitarlo a formar parte de nuestra Federación de Fabricantes y Productores organizándose ustedes en Junta como a bien lo tengan, para lograr, por medio de una fuerza unida y

bien dirigida, alcanzar todos juntos lo que ninguno de nosotros podría conseguir aisladamente.

En espera de que seremos atendidos y comprendidos como lo requiere el momento actual que confrontamos, nos suscribimos de Ud., attos, Ss, Ss.,

Federación de Fabricantes y Productores de Caldas,

RAFAEL JENARO MEJIA
Presidente.

GONZALO ESTRADA G.
Director secretario.

La longevidad se mide por pesos en Panama

Apuesta de una originalidad terrible. A un colombiano la Compañía Aseguradora le pagará \$ 2.500 mensuales, si vive después del año 1932. El secreto de su longevidad.

Panamá.

Una de las apuestas más originales que se han hecho en Panamá, fue hecha pública en esta capital, cuando el doctor Inocencio Galindo, oriundo de Colombia, y hombre de relevante posición en los cálculos sociales y financieros, celebró el octogésimo aniversario de su natalicio.

En 1910, cuando el doctor Galindo tenía 60 años de edad, acudió a las oficinas de una compañía de seguros, en ocasión de una póliza de sesenta mil pesos. De acuerdo con el reglamento de la empresa, que estipula, en una de sus cláusulas, no tomar riesgo con personas de edad avanzada, se negó el seguro al solicitante.

UN CONTRATO SUL
GÉNÉRIS

Pasaron diez años. Y en

1928, el doctor Galindo penetró de nuevo en las oficinas de la compañía de seguros, con paso firme y sin bastón, rancio y coloradote, solicitando nuevamente la póliza de vida que se le negara. Nuevamente surgió la negativa por parte de la compañía. Entonces el doctor, humorista y convencido de su longevidad, que alcanzara, según declara el interesado, límites matusalénicos, pactó una apuesta con la empresa en los siguientes términos:

«El doctor Galindo hizo entrega inmediata de la suma de \$ 17.200.00 a la compañía, y ésta se ha comprometido a pagarle mil pesos por cada trimestre durante todo el resto de su vida, quiere decir, pues, que el doctor Galindo debe vivir cuatro años, tres meses y diez y ocho días, a partir del día de la apuesta, para recu-

Cisco
 Vendemos permanentemente, al mejor precio.
TRILLADORA CENTRAL.

AL TELEFONO 588

Puede Ud. llamar para lo q' se le ocurra relacionado con el maravilloso Café "BLANCO Y NEGRO" el cual cuenta con un magnifico servicio de Cantina, Billares y Comedor.

A este mismo teléfono llame cuando necesite la AGENCIA MORTUORIA mejor de la ciudad. Visite el HOTEL MODERNO. Edificio Rojo. Tenga presente: teléfono 5-8-8

El Propietario,
JUAN TRUJILLO

EL ALMACEN LA Creación
 se ha refundido en el Almacén
"JUADIOS"
 Gran surtido de zapatos de charol, glasé, crespón y satín.
 Tenemos siempre estilos de moda.
 Precios de acuerdo con la situación.
Juan de D. Mejía B

CAMISAS, corbatas y medias finas para caballeros, donde,
CARLOS MORENO A.

-HORMIGUICIDA RAYO infalible destructor de las Hormigas Arrieras.
 AGENCIA: Droguería de Jorge Gutiérrez.

perar la totalidad del dinero depositado. El 23 de marzo de 1932-y siempre que no se modifique el actual calendario gregoriano.-A partir de esa fecha, el doctor Galindo obtendrá como ganancia, de acuerdo con la apuesta formalizada, cuatro mil dólares por año, mientras viva.

Interrogado el doctor Galindo sobre su original contrato con el gerente de la compañía aseguradora, que responderá al cumplimiento de la apuesta de su propio peculio, ya que la empresa no hace esa clase de negocios, dijo.

-Mi salud es perfecta a los ochenta años, mucho más perfecta que la de cualquiera de los entes raquíticos de que hablará el hidalgo de las Barbas de Chivo. Creo que podré perpetuar la tradición de longevidad que existe en mi familia. Uno de mis antecesores vivió 131 años. En la familia Galindo se dice que se ha muerto joven cuando se han pasado los ochenta años. Y el panteón familiar está lleno de jóvenes difuntos.

-Todavía me quedan muchos años-agregó sonriente el abuelo, y espero ver encerrados en jaulas, como restos de una época insana, a los astrónomos, a los psicoanalistas, a los teósofos, y, sobre todo, a esos terribles químicos de apariencia tan mansa y tan inofensiva y que, sin embargo, conspiran contra la humanidad, preparando en el silencio de sus laboratorios sustancias explosivas de un poder espantoso y toxinas de muerte, para desencadenar entre los ejércitos beligerantes del futuro, pestes pavorosas.

NI ABSTENIO, NI VEGETARIANO, SIMPLEMENTE HUMORISTA

Preguntado el doctor Galindo si era abstenio y vegetariano, contestó enristrando en sus bigotes saturados de nicotina, una sonrisa volteriana:

-El que no fuma y el que no bebe cuando le da gana, es un desgraciado que no merece la consideración de sus semejantes.

Y agregó, hilvanando en la espiral de su cigarrillo, esta sentencia:

- Los pueblos disolutos y epicureístas han hecho la civilización. Miren ustedes el espectáculo aflictivo del pueblo indostánico. Trescientos millones de hindúes, estrictos y vegetarianos, a los que dominaría un puñado de hombres carnívoros y olorosos a gin y a tabaco de Virginia, como decía el buen Eca de Queiroz.

UN DESHUCIADO QUE VIVE DIEZ AÑOS

Con motivo de la curiosa apuesta concertada por el doctor Galindo, se recuerda en Panamá este caso, macabro y pintorescamente insólito:

Un individuo, o mejor dicho un espectro con la piel amarillenta pegada a los huesos, devorado por la tuberculosis y que tenía ciertos ahorros en una de esas cooperativas que se fundan "para amparar y proteger a la familia del difunto", se dirigió al Shilock de turno, un tal Ramón, usurero de nota, especie de sanguijuela económica que sangraba a las viudas, a los huérfanos y a los empleados públicos.

-Le vendo mis ahorros. Estoy desahuciado. Sólo me quedan unos días de vida-gimió la momia física.

Consultado el facultativo diagnosticó:

-Tuberculosis, en tercer grado. Complicaciones renales, cardíacas, mal de Brighth, etc. cuatro días de vida a lo sumo. El médico ya no tiene qué hacer. Que llame al cura y al empresario de las pompas fúnebres.

Ramón, conmovido, dio la plata.

Pues bien, el moribundo vivió 10 años más.

Y asistió al entierro del prestamista.

CUEROS y materiales para zapatería.

Droguería de Jorge Gutiérrez.

Esta madrugada hubo un pequeño incendio en la calle 18, cruce con la carrera 13.

Esta madrugada a eso de las cuatro salió el Cuerpo de Bomberos, llamado con toda prisa para sofocar un incendio que se presentó en una casa situada en la calle 18, cruce con la carrera 13, propiedad de doña Tulia C. de Drews y actualmente habitada por el señor Alcides Mendez, conocido empleado del Almacén Americano. Cuando los bomberos llegaron al sitio del incendio éste ya abarcaba una considerable cantidad de pared, pues que no rebaja de tres metros lo que se quemaba, en la cocina de la casa.

La llamada se dio al Cuerpo de Bomberos desde uno de los teléfonos de servicio particular. Las pérdidas ascienden a unos quince pesos, pues la actividad conque procedieron los bomberos logró que se evitasen mayores desastres.

Empieza una nueva era en la fabricación de CIGARROS en Colombia....

DELICIOSO AL PRINCIPIO

EN LA MITAD

AL FINAL

CIGARROS SUPERFINES
LA COLOMBIANA
 HIDALGO
 A-B-C Y 1919

HIDALGOS

Proteja la Industria Nacional

Compre confites de menta por medio de las máquinas vendedoras.

'Jennnigs'

Intocado por mano humana.

Si Ud. tiene una casa, o una finca para alquilar, haga uso de nuestro sistema de avisos de arredamientos

Hemos establecido desde hoy una sección de arredamientos en nuestro DIARIO, absolutamente condicional para el cliente y de magníficos resultados para éste. Si Ud. tiene un local cualquiera para arrendar, casa, tienda, o finca, basta con que ordene la inserción de un aviso en nuestro periódico, que el valor de la publicación sólo se le cobra en caso de que Ud. logre su propósito de alquilar la propiedad.

Todo aviso de estos vale \$5-00 y tiene derecho a un término de dos meses, pero el cliente está obligado a pagarlos aun cuando alquile su propiedad al otro día de aparecer el aviso.

Naturalmente, si en los dos meses no alquila el local, el periódico pierde el valor de la inserción.

Este cómodo sistema ha dado magníficos resultados y seguramente que entre nosotros también prosperará.

Puede Ud. enviar su aviso ciñéndose a estas condiciones y para el efecto basta con llamar al teléfono 2-6-6 o contratar personalmente en la Administración de éste periódico.

SE ALQUILA

un magnífico y cómodo local situado en la calle 19, contiguo al Bar España y muy propio para oficina o establecimiento en grande. Su precio es reducido conforme a la situación.

Si le interesa el negocio entiéndase con Ricardo Rivera G., en la oficina de Carlo Pagnamenta y Cia o llame al teléfono 2-0-7.

Lea "El Diario"

UNA MAGNIFICA CASA

de fachada, de construcción moderna, muy cómoda, situada en la calle 19, entre carreras 6ª y 7ª, a media cuadra de la plaza de Bolívar.

Para informes: en EL DIARIO, teléfono 2-6-6 o en el almacén de don Pablo Villegas, teléfono 2-3-1.

SE VENDE

una magnífica berlina en buen estado, con motor en servicio admirable; puestos para cinco pasajeros, muy bajo precio. Si le interesa entiéndase en la dirección de "El Diario"

Nuestro número

- 500 -

Definitivamente el último día de este mes aparece nuestro No 500, en cuya preparación estamos empeñados actualmente a fin de que él resulte todo lo más suntuoso y magnífico que sea posible. Sus CINCUENTA PAGINAS, estarán distribuidas así:

PAGINAS DE DAMAS PEREIRANAS, que estarán repartidas en tres, con hermosos fotograbados de nuestras mujeres.

EDIFICIOS DE LA CIUDAD, una muestra de nuestro progreso.

NIÑOS PEREIRANOS, algunos chiquillos que pondrán su nota de alegría inocente y delicada.

NUESTROS HOMBRES DIRIGENTES. Varios de los ciudadanos que han prestado el contingente de su esfuerzo en pro de la ciudad.

EL PERIODISMO EN PEREIRA DESDE SU INICIACION HASTA HOY.

PAGINA HISTORICA.

PAGINA FINANCIERA.

PAGINA LITERARIA.

PAGINA AUTOMOVILIARIA.

PAGINA FEMENINA.

Bella presentación de los avisos con que hemos sido favorecidos por el comercio de esta ciudad.

Magnífica ocasión para sus anuncios. Tarifa regalada. Una página en nuestra edición extraordinaria cuesta únicamente cinco pesos y su aviso va a ser leído por cinco mil personas.

EDICION DE MIL EJEMPLARES

Sembrar un árbol

En el rincón de tierra donde nació; en ese exiguo marco de tierra perfumada y fecunda donde abrió los ojos..... Allá he sembrado muchos árboles.

Sembrar árboles es eternizar recuerdos; es guardar minutos del tiempo ido para rehacerlos al correr de los años, bajo los ramajes y bajo el sol.

Al andar por todos los caminos que se desenvuelven sin fin, es exquisito y bello dejar granos perdidos por donde bien tras de nuestros pasos y con-

serven el instante irreparable en el instante vivo de la fecundación.

Por la opulencia de esos troncos robustos que sembré y que han medrado majestuosos bajo el suelo de la lejana heredad: por esos he medido, en el retorno, la densidad del tiempo ido, que pasa y pasa sobre su vida callada y fuerte, y sobre mi vida. Sembrar árboles es eternizar recuerdos.....

ADEL LOPEZ GOMFZ.

PAPEL de colgadura en lindos colores, y a bajos precios. Droguería de Jorge Gutiérrez.



La Vida Social

No se vuelva usted **FATALISTA**.
Usted mismo agrava la mala situación prefiriendo la **CANTIDAD** a la **GALIDAD**.

'LA VIENESA'
ante todo es **CALIDAD**,
ASEO, **HIGIENE**.
Teléfono No. 5-2-1.

Oportunidad

Acaba de llegar Tiza para billar "Manhattan".
Los Vasos especiales para sifón.

Platos hondos y pandos de porcelana, ternos para chocolate y café, tazas de varios tamaños.

Jabón de Coco y Alicante, los de mayor consumo hoy.

Toballeros niquelados y de vidrio, ganchos para REPI-SAS y Estoperoles.

En VIDRIOS, Cuadros y molduras el mejor surtido permanente.

MUEBLES DE VIENA con respaldo de mimbre, los únicos que no maltratan.

CUCHARAS, Tenedores y cucharitas de alpaca "Silco" las mejores.

TODO ESTO DONDE
PABLO VILLEGAS V.

Ahorre

USTED Y ENSEÑE A SUS HIJOS A AHO-RRAR!

Pida inmediatamente una alcancía metálica en el BANCO AGRICOLA HIPOTECARIO y abra su cuenta en la CAJA DE AHORROS.

Los depósitos que se hagan en los primeros seis días de cada mes ganan intereses como si se hubieran colocado desde el día primero.

DOÑA MYRIAN SANINT DE CALERO

En Cali, acaba de morir a edad temprana, la distinguida dama doña Myrian Sanint de Calero, perteneciente a familia muy apreciable de aquella ciudad y emparentada con familias de nuestra mejor sociedad. Damos el pésame cordial a sus familiares, especialmente a los que viven entre nosotros.

GRAVISIMA

se encuentra la distinguida señora doña Juanita Salazar de Ramírez. Hacemos los mejores votos por su mejoría, apercibiendo desgraciadamente se espera un desenlace fatal.

DON ERNESTO VILLEGAS

regresó de Bogota, ciudad a donde fue en viaje de negocios, nuestro amigo don Ernesto Villegas, a quien nos complace saludar de manera atenta y cordial.

Un hombre vendió ayer un bulto de café robado. Al negociar otro emprendió la carrera. La Inspección 2a. conoce del asunto.

Ayer un sujeto desconocido llevó a vender un bulto de café, como de cuatro arrobas a la tienda de Francisco Gaviria, situada en la carrera 7ª, cruce con la calle 26. Una vez efec-

tuado el trato, manifestó que en su casa tenía otro lote de café y que si también se lo compraban, inmediatamente iría por él. Gaviria le contestó que sí, que fuera por él, pero como la actitud del cafetero le pareciera un poco sospechosa, resolvió decirle a un muchacho de confianza que se fuera tras de él, para que viera el origen del café y el punto de donde lo sacaba. En efecto el muchacho siguió al vendedor y observó cuando extrajo el café, pero como notase que éste se turbaba, resolvió gritar que se trataba de un ladrón, dándole caza así al "cosechero" para que arrojase el bulto a una chamba, situada en la carrera 2a., entre calles 23 y 24 y emprendiese luego veloz carrera.

En la Inspección 2a. oficina que conoce de este asunto, se encuentra el bulto del café que fue recogido en la chamba a órdenes de su dueño que se ignora quien sea. El café es una cantidad no menor de siete arrobas y está seco, a punto de trillar.

AL HOGAR

de los apreciables esposos don Carlos Zapata y doña Teresita Vélez de Zapata, llegó un nuevo niño, para el cual deseamos toda suerte de venturas, a la vez que enviamos nuestras felicitaciones a los papas del chicuelo.

DE SALAMINA

ha llegado a la ciudad con el objeto de visitar a sus familiares y en compañía de su señora esposa doña María Zuluaga de Angel, nuestro personal amigo don Gonzalo Angel Trujillo. Les presentamos atento cordial saludo.

PEREIRA tiene una fábrica de cervezas. Consuma las cervezas pereiranas.

Para la Criatura

y para todos los niños, solamente deben emplearse los alimentos más puros y saludables. El alimento más limpio y saludable en forma concentrada es la

Leche Condensada

MARCA

FAVORITA



Único distribuidor para Colombia:

Alberto Riascos
CALI

Al teléfono
5 7 2

Debe hacerse todo reclamo de ASEO.

Es inútil a otra oficina.

Recuerde Ud. el No. 572

ESPECTACULOS

TEATRO CALDAS

HOY

JUEVES

Artístico y social.
La hermosa película, de la Metro Goldwden Mayer:
"AL SALIR EL SOL"
Con un elenco de los mejores artistas que tiene la pantalla.

VIERNES POPULAR

de siete y media a nueve.
La formidable cinta de aventuras:
"ENEMIGO DE SU DICHA"
Además entre los espectadores se rifará la hermosa y la: "El negro que tenía el alma blanca."

Espejos de calidad garantizada y vidrios grandes para mostrar encuentra Ud. a mitad de precio en el almacén de

BERNARDO MEJIA & C.

VICENTE JIMENEZ R.

PEREIRA - ARMENIA

Almacenes de cueros, artículos y herramientas para zapateros

Tenemos conexiones con los mejores curtidores de Estados Unidos y Europa, como también en el ramo que nos dedicamos. NUESTRO LEMA: Vender mucho con poca utilidad y mantener a nuestros clientes las recientes novedades para la fabricación de calzado.

Es usted fabricante de calzado?

Visítenos y quedará satisfecho de venderlo a los mejores precios.

Locales: Pereira, carrera octava. Nros. 523, 525. Teléfono 212
Armenia, Plaza de Bolívar. Bajos del Hotel Internacional.

calidad de nuestros productos; se informaría al público, y muy directamente a las ciudades vecinas, de que Pereira posee capacidades industriales que lo ponen en primera línea entre las ciudades que deben esperar, por ese medio, su completa y pronta reconstrucción económica.

Las fábricas de chocolate, las de café, de zapatos, de jabón, cervezas, gaseosas, & &, podrían allí mostrar de lo que son capaces, y entiendo que la mejor forma de estimular este certamen, sería concediendo medallas y diplomas a los mejores productos.

Ud. muy bien sabrá dirigir este concurso, y, al felicitarlo por la idea en buena hora iniciada por Ud. me es muy grato ponerme a sus órdenes, como su atto. amigo y S. S.,

Juan de D. Mejía B.

ELECTRICIDAD E HIDRAULICA

Efraín Arias A. & Cía.
Ingenieros contratistas.

Telegramas: "Electrowatt"

Estudios, proyectos, montajes de plantas eléctricas y reparaciones de maquinarias de importancia. — Se resuelve problemas de alta electricidad. — Dentro de pocos días se establecerán definitivamente en esta ciudad.

DOCTOR

J. M. GALLO G.

Médico Cirujano de la Facultad Nacional

CASA Y CONSULTORIO:

Carrera 7a.

Entre calles 17 y 18.

TELEFONO No. 5-3-0

Nuevo surtido

Del exterior y de Medellín, acabo de recibir variado surtido de mercancías.

CARLOS MORENO A.

OTRA MAGNIFICA INICIATIVA DE DON PEDRO LUIS VELASQUEZ

El amigo Pedro Luis Velásquez, quien en otras ocasiones se ha distinguido por el éxito con que ha coronado sus empresas, entre ellas la de la exposición de vitrinas celebrada con todo lujo el 20 de Julio, tiene ahora en proyecto un magnífico certamen de exhibición de todos los artículos de producción pereirana, para lo cual busca el concurso de todos aquellos que por su calidad de industriales tienen intereses fincados en el éxito mayor de esta empresa, para la cual ofrecemos a Velásquez nuestro concurso, gustosos y complacidos. Una de las voces de estímulo que Velásquez ha recibido es la siguiente que publicamos:

Pereira, Sepbr. 16 de 1930

Señor don

Pedro Luis Velásquez

Ciudad

Mi estimado amigo:

Me mueve el deseo de escribirle esta carta, el hecho muy significativo de haber obtenido usted un gran éxito con su iniciativa, francamente apoyada por el comercio, sobre la EXHIBICION DE VITRINAS, efectuada en días pasados.

Conozco muy bien que, en Pereira, toda idea buena es acogida con grande interés por el público, y muy especialmente por las personas a quienes pueda interesar directamente, y, su empeño de ahora, de fomentar una EXPOSICION DE ARTICULOS PRODUCIDOS EN EL MUNICIPIO DE PEREIRA, además de ser un hermoso certamen, mostraría la

María Torres Plata

Un año ha corrido desde la fecha infausta en que la muerte traicionera borró del mundo de los vivos la figura distinguida de la institutora meritoria que iba regando la semilla de la ciencia y el bien, a manos llenas... Desde entonces sobre su tumba no ha dejado un solo día de caer el rocío cariñoso del recuerdo y las manos de sus discípulas perennemente viven oficiando sobre el ara de su tumba en el ritual del cariño y de la gratitud. La obra educadora que entre nosotros ha desarrollado durante toda su vida, la familia Torres Plata, va mereciendo ya de nuestras entidades dirigentes un homenaje que se traduzca en algo práctico para las nobilísimas damas que vienen regando el agua milagrosa de su ciencia desde hace muchos años. En esa tarea por demás ardua e ingrata, un día cayó la señorita María, víctima de cruel dolencia que tronchó su vida...

En este día--aniversario amargo--de la muerte de María Torres Plata, queremos dejar sobre la loza que guarda sus despojos, nuestro homenaje de flores perfumadas y enviamos respetuosos a sus familiares y discípulas la voz entristecida de nuestro pesar sincero.

MATERIALES para dentistería, zapatería y pintura, Droguería de Jorge Gutiérrez.

Jenaro Niño Nieto

ABOGADO

CARRERA 7ª. -- ENTRE CALLES 18 Y 19.
TELEFONO Nº 2-1-7

Negocios civiles, administrativos y comerciales

Dirección Telegráfica: NIÑO NIETO

Dr. LONDOÑO ATEHORTUA

DE LA FACULTAD NACIONAL

Cirugía general. Ginecología. Diatermia. Electrocoagulación. Fulguración.

Consultorio: Carrera 7ª. No. 292. — Teléfono del consultorio 6-5-5. Teléfono del domicilio 2-8-1

"EL DIARIO"

En el departamento del Tolima, especialmente en Ibagué, fue violento el huracán que se presentó también entre nosotros.

Comunicaciones llegadas de Ibagué y por lo que se nos ha dicho por algunos caballeros que han llegado de aquella ciudad en los últimos días, anuncian que en el fuerte huracán que se sintió en noches pasadas en esta ciudad y que iba causando el pánico que es natural suponer, por causa de estos fenómenos de la naturaleza, se presentó en aquellas regiones con mayor intensidad y con verdadera furia.

En Ibagué destruyó algunos sembrados de los campos vecinos y en la propia ciudad fueron arrasa-

das varias casas, cuyos techos volaron lejos, especialmente los de aquellas tejadas con zinc. Sufrieron muchísimo varios talleres de mecánica, situados en las afueras de la ciudad y los puentes sobre los ríos Coello y Anáime.

Parece, pues, que el grave huracán que se presentó entre nosotros, no tuvo el carácter local que le dimos en el principio, sino que él se extendió en forma pavorosa en algunas regiones cercanas, sobre todo en los campos del Tolima y en la cordillera a lindes de los dos departamentos.

Julia de Orozco Patiño

Y FAMILIA

se despiden muy atentamente de la sociedad pereirana, con especialidad de sus numerosos amigos y relacionados, lamentan no haberlo hecho personalmente por la premura de su viaje y aguardan sus órdenes en Manizales, en donde les será muy grato atenderlas.

Pereira, Spbre. 17 de 1930

El incendio de Quibdó no resultó cierto

Quibdó Spbre. 17 - 30

Ramón Rodríguez Pereira

Noticia falsa.

Abrazos.

Rodríguez

MURIO

hoy en el Hospital, la señora doña Sótera Marín, madre de don Raimundo Marín, negociante que tuvo establecido su comercio entre nosotros. Tanto a éste como a su estimable familia, damos nuestro sentido pésame.

Juan Franco sufre anoche una violenta caída, en la plaza de Bolívar.

Anoche se ocupaba el obrero Juan Franco, en una reparación en los alambres del tranvía, precisamente en el sitio donde estos hacen su estación (Plaza de Bolívar) cerca al cruce con la calle 20. Franco se desprendió del armario y recibió fuertes golpes contra el cementado de la plaza. Las personas que se encontraban por allí a esas horas, recogieron al aporreado y le prestaron los servicios de urgencia. El estado de Franco no es inquietante, aun cuando sí tiene algunas lesiones en el cuerpo. Franco es un cumplido obrero de la empresa de tranvías que seguramente ayudará al obrero en este accidente de trabajo.

DE ARMENIA

regresaron a establecer su residencia entre nosotros los apreciados esposos don Luciano Echeverri y doña Ligia Vélez de Echeverri, a los cuales nos complace saludar y atentamente.



CAMEL y Rafael Ilian

Gran almacén de CALZADO

Calidad y cantidad NO SUPERADAS.

GRANDES REBAJAS.

Debido a las enormes cantidades que importamos estamos en capacidad de vender a precios verdaderamente bajos.

VISITE NUESTRO ALMACEN.

Camel y Rafael Ilian

PEREIRA

COLOMBIA

